



Sommerferien: Telefonseelsorge rüstet sich

Beitrag

â??Sorgen kennen keinen Urlaubâ?? / Seelsorger kompensieren Urlaubszeit von Therapeuten

München, 2. August 2023. Im Sommermonat August, wenn viele Therapeutinnen und Therapeuten sowie Beratungsstellen Urlaub machen, verzeichnet die Telefonseelsorge in der Erzdiözese München und Freising besonders viele Anfragen. â??Der August gehört neben den Wintermonaten zu den Zeiten, in denen uns am meisten Kontaktanfragen erreichenâ??, erklärt Einrichtungsleiter Alexander Fischhold: â??Sorgen kennen keinen Urlaub.â?? Die Telefonseelsorge ist das ganze Jahr über jeden Tag und rund um die Uhr kostenfrei erreichbar.

Wie aus dem kürzlich veröffentlichten Jahresbericht der Telefonseelsorge hervorgeht, haben sich 2022 mehr als 36.000 Personen in den Dienststellen München, Bad Reichenhall und Mühldorf am Inn gemeldet. Die meisten von ihnen griffen zum Telefon, aber auch per E-Mail und Chat beantworteten die Seelsorgerinnen und Seelsorger mehr als 3.000 Anfragen. â??Gerade im Chat melden sich mehr junge Leute zwischen 15 und 30 Jahren. Existenzielle Nöte wie Suizidgedanken kommen dort deutlicher und unmittelbarer zur Sprache.â??

Im vergangenen Jahr haben Ratsuchende in jedem fünften Chat und in jedem dritten Mailkontakt Suizidgedanken geäuÃ?ert; am Telefon war Suizidalität in fünf Prozent der Gespräche ein Thema â?? das ist ein Anstieg um zwei Prozentpunkte im Vergleich zum Vorjahr. â??Hier spielen die Langzeitfolgen der Corona-Jahre und neue Krisen mit hinein, aber auch die enorm langen Wartzeiten auf einen Therapieplatz. Umso wichtiger ist es, dass es das Angebot der Telefonseelsorge gibt. Sie ist ein wirksamer Beitrag zum Lebensschutz, weil wir in unseren Beratungen Perspektiven aufzeigenâ??, betont Fischhold.

Sommerferien: Telefonseelsorge rüstet sich



Das seit Jahren am meisten genannte Thema bei der Telefonseelsorge ist Einsamkeit, gefolgt von kĶrperlichem Befinden und depressiven Verstimmungen. Zunehmend machen Menschen auchStress zum Thema. Aktuelle Ereignisse wie der Krieg in der Ukraine und die Kostensteigerungenbewegen die Ratsuchenden, und auch kirchliche Ereignisse wie die VerĶffentlichung des externenGutachtens zu sexuellem Missbrauch im Bereich des Erzbistums München und Freising Anfang2022 schlugen sich in den GesprĤchen nieder.

Hoch ist in allen Kanälen der Anteil der Ratsuchenden, die sich mehrfach an die Telefonseelsorge wenden: Online sind es gut die Hälfte, am Telefon sogar 70 Prozent. â??Das verdeutlicht, wie wichtig die kontinuierliche Begleitung für viele Menschen ist, gleichzeitig schafft es auch neue Herausforderungen, was die Erreichbarkeit angehtâ??, erklärt Fischhold. Der hohe Bedarf an Erreichbarkeit zeige sich gerade nachts, wenn gut 25 Prozent der Anrufe eingingen. â??Dann ist sonst niemand erreichbar, auÃ?er der Telefonseelsorge.â??

Gestemmt wird die Seelsorgearbeit von aktuell mehr als 130 Personen, die pro Monat im Schnitt 15 Stunden Dienst tun â?? die meisten von ihnen ehrenamtlich. Im Oktober 2024 startet wieder ein Ausbildungskurs für ein qualifiziertes Ehrenamt bei der Telefonseelsorge; besonders an den Standorten Bad Reichenhall und Mühldorf am Inn können sich noch Interessierte melden. Informationen zum Ehrenamt und der neue Jahresbericht finden sich unter: www.erzbistum-muenchen.de/telefonseelsorge. (uq)

Menschen in Not- und Krisensituationen erreichen die Telefonseelsorge unter der Rufnummer 0800-111 0 222. Die Beratung erfolgt anonym und gebührenfrei. Wer lieber per E-Mail oder Chat Kontakt aufnehmen möchte, kann sich unter https://online.telefonseelsorge.de registrieren.

Text: Pressestelle-Erzbistum-Muenchen-Freising – Foto: Andrea Major

Sommerferien: Telefonseelsorge rÃ1/4 stet sich





Kategorie

1. Gesundheit & Corona

Schlagworte

- 1. Bayern
- 2. München-Oberbayern
- 3. Telefonseelsorge
- 4. Weitere Umgebung